



ENTIDADES POCO FRECUENTES

"El síndrome de Birt-Hogg-Dubé (BHD) es una enfermedad hereditaria poco frecuente que se caracteriza por una variedad de tumores epiteliales renales y oncocitosis, con manifestaciones extrarrenales que consisten principalmente en quistes pulmonares y fibrofoliculomas cutáneos". The American Journal of Surgical Pathology, september 2, 2024.

LEISHMANIASIS

"Logramos que la Organización Mundial de la Salud -OMS- comprendiera que la enfermedad de la leishmaniasis responde a tratamientos tópicos". Sara María Robledo directora del Programa Estudio y Control de Enfermedades Tropicales de la Ude A -Pecet-.

BLOG MEDICO⁰¹

02 DE NOVIEMBRE DE 2024

ESTA PUBLICACION

Entidades Poco Frecuentes

Modelo Predictivo De Severidad De La Tuberculosis, Nuevo Desarrollo Udea

Mes De La Atención Centrada En La Persona (ACP)

Leishmaniasis

MODELO PREDICTIVO DE SEVERIDAD DE LA TUBERCULOSIS, NUEVO DESARROLLO UDEA

"Investigadores de la UdeA diseñaron un modelo que ayuda a predecir la severidad de la infección desde su etapa cero y, a partir de allí, elaborar un tratamiento más efectivo para los pacientes. Esto tiene un interés especial para Medellín, donde contagiar de la enfermedad es 2.7 veces más probable que en el resto del país, según cifras de la Secretaría de Salud del Distrito. El modelo predictivo está basado en un algoritmo realizado a partir de análisis clínicos, la composición proteica del suero de la sangre de los pacientes y la secuenciación genómica de la bacteria *Mycobacterium tuberculosis*. Con esto quien más se beneficia es el paciente: Sufre menos, disminuye el riesgo de complicaciones y secuelas, y ahorra costos en su tratamiento, dijo Juan Fernando Alzate Restrepo, director del Centro Nacional de Secuenciación Genómica de la UdeA". Saber UdeA, 19 de septiembre de 2024. ED 057.

MES DE LA ATENCIÓN CENTRADA EN LA PERSONA (ACP)

"En Octubre conmemoramos una de las iniciativas más importantes en el cuidado de la salud: el Mes de la Atención Centrada en la Persona. En este mes, organizaciones de todo el mundo se unen para conmemorar y promover la filosofía que pone a los pacientes, familias, cuidadores y colaboradores, en el centro del sistema de atención.

¿Que es el Mes de la ACP?

El Mes de la ACP es una campaña internacional que tiene como objetivo evidenciar los avances en el Cuidado Centrado en la Persona y al mismo tiempo, fomentar su crecimiento mediante la educación y la colaboración. Durante todo octubre, líderes y profesionales de la salud se suman a esta importante iniciativa para impulsar un cambio significativo en la forma en la cual se brindan los servicios de salud. Planetree es la organización que lidera este movimiento, y nos invita a compartir nuestras experiencias, progresos e innovaciones en torno a la ACP. Es el momento de mostrarle al mundo lo que estamos logrando para mejorar la calidad de vida de quienes más lo necesitan". Planetree.



HALLOWEEN

En resumen "es una mezcla de múltiples festividades: (1) el antiguo festival agrícola celta que marca el comienzo del invierno, y (2) la víspera ("e'en") del Día de Todos los Santos, una festividad cristiana que honra la vida de los santos." The Medium Blog, 31 de octubre de 2024.

CÓMO DEFINIRNOS

Una manera muy sencilla de hacerlo es siguiendo la frase que la periodista Melba Escobar publicó -El Tiempo, lunes 9 de septiembre de 2024-: "Somos afro-hispano-indígena-americanos a mucho honor, una identidad que podemos celebrar con marimbas, gaitas y tambores, en una fiesta que no debería ser motivo de división, sino también, la fiesta de las artes, la cultura y la diversidad colombiana".

02 DE NOVIEMBRE DE 2024

ESTA PUBLICACION

Halloween

Explicaciones

Nobel De Economía

Cómo Definirnos

Desobediencia Civil

Realidad

EXPLICACIONES

Aparentemente fáciles de dar y un poco complicadas para entender. Ante la escasez de medicamentos, al ser entrevistado, Francisco Rossi, y preguntado a qué se debía esto, la respuesta fue: "hemos insistido durante mucho tiempo en que la escasez de medicamentos es un fenómeno estructural en una economía de mercado". El Tiempo jueves 5 de septiembre de 2024.

NOBEL DE ECONOMÍA

Dicen los periódicos y entre ellos El Tiempo -miércoles 16 de octubre de 2024-, que nuestro país "fue incluido en varios análisis de las publicaciones" que hicieron los laureados. Nos ha llamado la atención aquello de que "Colombia es un espécimen perfecto de un Leviatán de papel, con esta expresión se refieren a la presencia de un Estado represivo pero débil, incapaz de brindar los servicios públicos, controlar el territorio y administrar justicia". Infortunadamente no son elogios los que nos llevan a hacernos presentes en esta oportunidad.

DESOBEDIENCIA CIVIL

"Mahatma Gandhi la usó para lograr la independencia de la India; Martin Luther King, para acabar con las leyes de segregación en Estados Unidos; Nelson Mandela, para terminar el apartheid en Sudáfrica. Jürgen Habermas también menciona algunas condiciones para acudir a la desobediencia. La ve como un mecanismo legítimo, pero debe estar dirigida contra leyes o decisiones contrarias a principios fundamentales del orden constitucional." Moisés Wasserman. El Tiempo. Viernes 6 de septiembre de 2024.

REALIDAD

"Estamos atravesando tiempos llenos de incertidumbre, signados por el descontento, el odio, el resentimiento y la destrucción. Además, el mal ejemplo y la mala gestión de muchos de los líderes que deben guiarlos nos generan también preocupación por el futuro". Claudia Hakim. El Tiempo, viernes 5 de septiembre de 2024.